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袋 井 市 議 会 

 

インターネットで本会議の中継（録画）放送を行っています。インターネットで本会議の中継（録画）放送を行っています。インターネットで本会議の中継（録画）放送を行っています。インターネットで本会議の中継（録画）放送を行っています。    

Ｙａｈｏｏ！Ｙａｈｏｏ！Ｙａｈｏｏ！Ｙａｈｏｏ！    やややや    ＧｏｏｇｌｅＧｏｏｇｌｅＧｏｏｇｌｅＧｏｏｇｌｅ    などの検索画面からなどの検索画面からなどの検索画面からなどの検索画面から    

袋井市議会袋井市議会袋井市議会袋井市議会を検索して、御覧ください。を検索して、御覧ください。を検索して、御覧ください。を検索して、御覧ください。    

傍聴者の皆様へ傍聴者の皆様へ傍聴者の皆様へ傍聴者の皆様へ    

携帯電話はマナーモードへの切り替えをお願いいたします。携帯電話はマナーモードへの切り替えをお願いいたします。携帯電話はマナーモードへの切り替えをお願いいたします。携帯電話はマナーモードへの切り替えをお願いいたします。    

 



 
 

１２月５日（火） 午前 

 

質問順序   質問形式   会派名       質問者              ページ 

１番   一 括  緑風会    戸塚 文彦 議員 ････ １ 

２番   一 括  日本共産党  高橋 美博 議員 ････ ３ 

 

１２月５日（火） 午後 

３番   一 括  自民公明クラブ 鈴木 弘睦 議員 ････ ５ 

４番  一問一答 新生ふくろい  山田 貴子 議員 ････ ８ 

調整の結果、文言の一部や答弁者（市長、教育長）

が変更される場合がありますので御了承ください。 
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質問順序 １ 会派名 緑風会緑風会緑風会緑風会 質 問 者 戸塚戸塚戸塚戸塚    文彦文彦文彦文彦    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 

 

子どもの子どもの子どもの子どもの貧困対策貧困対策貧困対策貧困対策についてについてについてについて 

 厚生労働省が発表した「2015年の子どもの貧困率」は、13.9％（７人に１

人）となった。子どもの貧困の放置は、巡り巡って我々社会をむしばんでい

くと言われている。 

 

 ⑴ 本市における貧困率は。 

 

 ⑵ 貧困対策は。 

 

 ⑶ 本市の課題は。 

･･･････････････････････････････････････････････････････････････････ 

 ⑷ 経済的貧困対策も必要であるが、関係性の貧困解消も必要である。市

内の子ども一人ひとりについて、子どもを持つ世帯に対する生活保護や

就学援助等の受給状況等、市の各担当課の持つ情報と学校で行う学力調

査・子どもに対するアンケート調査の結果など、あらゆる情報を全てＩ

Ｄで紐付けし共有することで、リスクの高い子どもを把握し、支援に必

要な子どもに速やかな対策が講じられるシステムの作成を提言するが、

その考えはないか伺う。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

･･････ 

教育長 

２２２２ 

 

ふくろいふくろいふくろいふくろい版ホームステイの推進について版ホームステイの推進について版ホームステイの推進について版ホームステイの推進について    

この事業の現在までの成果と今後の取り組みについて伺う。 

 

⑴ この事業の今日までの進捗状況はどうか。 

 

⑵ 今後の登録者・ホームステイ実施者数の伸びは見込めるのか。 

 

⑶ 様々な形でホームステイや交流体験を実施することで、その仕組みや

方向性をどう確立していくか。市民の国際感覚の醸成と2019年のホーム

ステイに向けた準備の状況はどうか。 

 

市 長 

 

３３３３ 

 

ふるさとふるさとふるさとふるさと納税事業について納税事業について納税事業について納税事業について 

 ９月までで寄附件数・額が、昨年度同月と比べ、かなり減っている。 

 

 ⑴ 取り扱う返礼品の見直し状況と、今後の取り組みについて伺う。 

 

市 長 

 

４４４４ 

 

職員の職員の職員の職員の働き方働き方働き方働き方についてについてについてについて    

時間外勤務削減の取り組みとテレワークの実施について 

 

⑴ 現状と今後の対応・見通しについて伺う。 

 

市 長 
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質問順序 １ 会派名 緑風会緑風会緑風会緑風会 質 問 者 戸塚戸塚戸塚戸塚    文彦文彦文彦文彦    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

５５５５ 

 

「道の「道の「道の「道の駅駅駅駅」設置」設置」設置」設置についてについてについてについて 

 袋井商工会議所から、第２次中期行動計画を基軸に国道１号沿いへの「道

の駅」設置に向けて、協力と提案を本市に行っている。 

 

 ⑴ 本市としての考えを伺う。 

 

市 長 
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質問順序 ２ 会派名 日本日本日本日本共産党共産党共産党共産党 質 問 者 高橋高橋高橋高橋    美博美博美博美博    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 

 

市長市長市長市長の政治姿勢についての政治姿勢についての政治姿勢についての政治姿勢について 

 衆議院選挙で自民党が大勝、安倍政権による改憲や、消費税増税の推進が

危惧される。原田市長の見解を伺う。 

 

 ⑴ 憲法改正論議への見解はどうか。 

 

 ⑵ 消費税10％増税についての見解はどうか。 

 

市 長 

 

２２２２ 

 

新年度新年度新年度新年度の予算編成の予算編成の予算編成の予算編成についてについてについてについて    

新年度の予算編成方針と重点と考える市政課題について伺う。 

 

⑴ 重点に取り組む事業をどのように考えているか。 

 

⑵ 市民サービス向上となる新たな施策実施の考えはあるか。 

 

⑶ トップランナー方式による地方交付税の影響額はどうか。 

 

市 長 

 

３３３３ 

 

財政運営財政運営財政運営財政運営につにつにつについていていていて 

 今後の「財政見通し」に示された疑問点について伺う。 

 

 ⑴ 企業誘致を進めてきたが、法人市民税は増えていない。その要因と、

これまでの取り組みの総括はどうか。 

 

 ⑵ 使用料・手数料の見直しをどのように進めるのか。 

 

 ⑶ 退職職員の再任用と再就職の実態はどうか。 

 

市 長 

 

４４４４ 

 

地域づくり地域づくり地域づくり地域づくりについてについてについてについて    

平成30年度は公民館からコミュニティセンターに移行となり、住民の主体

的な地域づくりが期待される。その支援策を伺う。 

 

⑴ 地域計画策定の支援が必要ではないか。 

 

⑵ 地域づくり事業費補助の考えはどうか。 

 

⑶ 地域に裁量を持たせた一括交付金移行の検討はどうか。 

 

市 長 
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質問順序 ２ 会派名 日本日本日本日本共産党共産党共産党共産党 質 問 者 高橋高橋高橋高橋    美博美博美博美博    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

５５５５ 

 

みつかわみつかわみつかわみつかわ夢夢夢夢のののの丘公園丘公園丘公園丘公園についてについてについてについて 

 今年度中の公園開園を予定しているが、当初の計画に比べ道路整備など大

幅に遅れている。今後の見通しを伺う。 

 

 ⑴ 当初示された計画では、市道大谷水洗線・市道大谷幕ヶ谷線を開園ま

でに完成の約束が延び延びとなっている。完成の予定はいつか。 

 

 ⑵ 納骨堂は見直しを行うとして建設を延期した。内容は固まったのか。 

 

市 長 

 

６６６６ 

 

道路道路道路道路・河川・公園の管理・河川・公園の管理・河川・公園の管理・河川・公園の管理についてについてについてについて    

少子高齢化・財政難により行政と市民との協力のあり方が問われている。

今後の方向性について伺う。 

 

⑴ 河川愛護活動による草刈りは住民の負担感が強く、市直営の拡大を望

むがどうか。 

 

⑵ 道路・公園にアダプト制度の導入、地域に一部事業の管理委託はどう

か。 

 

市 長 

 

７７７７ 

 

所有所有所有所有者者者者不明地不明地不明地不明地についてについてについてについて 

 近年、「所有者不明の土地」がクローズアップされている。本市の実態と

対応を伺う。 

 

 ⑴ 死亡者課税・不納欠損処分はあるか。 

 

 ⑵ 事業実施の妨げとなった事例はあるか。 

 

市 長 
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質問順序 ３ 会派名 自民公明クラブ自民公明クラブ自民公明クラブ自民公明クラブ 質 問 者 鈴木鈴木鈴木鈴木    弘睦弘睦弘睦弘睦    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

１１１１ 

 

来年度予算編成について来年度予算編成について来年度予算編成について来年度予算編成について 

 人口減少・少子高齢化社会を迎え、社会保障関係費の増大と公共施設の老

朽化対策費など財源の確保が財政運営上大きな課題となってきます。そんな

中、平成30年度の予算編成作業も今まさに佳境に入っていることと思いま

す。そこで、来年度の予算編成及びそれに関連した点についてお伺いします。 

 

 ⑴ 平成30年度予算編成の基本的な考え方及び基本方針についてお伺い

し、併せて予算規模はどの程度を想定されているのでしょうか。 

 

 ⑵ 平成30年度の重点施策についてお聞きすると共に、その設定理由と具

体的な説明もお伺いします。 

 

 ⑶ 「2025年問題」は、その年に集中する一過性の問題ではありません。

平成30年度予算編成において、どのような位置付け・対応をお考えでし

ょうか。お伺いします。 

 

 ⑷ 厳しい状況に置かれている地方交付税についてお伺いします。 

 

  ア 平成30年度の地方交付税の見込み額は、どの程度と見込んでおりま

すか。 

   

イ 合併算定替終了（平成32年）に向けた平成30年度の地方交付税への

影響及び今後の方向性はどうでしょうか。 

 

⑸ 年々残高が増加している臨時財政対策債についてお伺いします。 

  

 ア 財政運営上、臨時財政対策債の性格をどのように捉えているのかお

伺いします。 

 

 イ 平成30年度の予算編成上、臨時財政対策債をどの程度と考えておら

れるのかお伺いします。 

 

 ウ 平成28年９月に立てられた袋井市財政見通しに大きな誤差は生じ

ていないかお伺いします。 

 

⑹ 経常収支比率から判断すると、本市は財政運営において弾力性に欠け 

硬直化傾向に進んでいる状況と判断されます。経常的経費削減について 

どのような対策を講じていかれるのか、考えをお聞かせください。 

 

⑺ 自主財源確保のための取り組みとして、税外収入等の歳入確保策につ 

いてお伺いします。 

 

市 長 
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質問順序 ３ 会派名 自民公明クラブ自民公明クラブ自民公明クラブ自民公明クラブ 質 問 者 鈴木鈴木鈴木鈴木    弘睦弘睦弘睦弘睦    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

２２２２ 

 

公共施設等総合管理計画の取り組み状況について公共施設等総合管理計画の取り組み状況について公共施設等総合管理計画の取り組み状況について公共施設等総合管理計画の取り組み状況について 

 公共施設の更新等に係る検討状況と、今後の取り組みについて伺う。 

 

市 長 

 

３３３３ 

 

袋井スポーツドリーム袋井スポーツドリーム袋井スポーツドリーム袋井スポーツドリーム    ～スポーツを活かしたまちづくり～スポーツを活かしたまちづくり～スポーツを活かしたまちづくり～スポーツを活かしたまちづくり～～～～    

ラグビーワールドカップ2019日本大会、小笠山総合運動公園エコパにおい

て、日本対アイルランド戦を含め４試合が決定した。また、2020年には、オ

リンピック・パラリンピックが開催される。これらを一過性のスポーツイベ

ントに終わらせるのではなく、世界的なメガスポーツイベントを活かし、タ

グラグビーを通じてラグビーの面白さを伝えることはもとより、スポーツへ

の興味と関心を高めることが、子どもたちの教育、市内に観光、経済の活性

化等、「スポーツを活かしたまちづくり」につながると考えるが。 

 

⑴ ラグビーワールドカップ2019大会、エコパでの対戦カード決定を受け

ての率直な思いについて伺う。 

･･･････････････････････････････････････････････････････････････････ 

⑵ 市内の小中学校における国際理解に向けた取り組みについて伺う。 

 

⑶ 市内小中学校の教育課程における球技スポーツとしてのタグラグビ

ーの取り組みについて伺う。 

･･･････････････････････････････････････････････････････････････････ 

⑷ 子どもたちが、ラグビーボールに触れる活動も大事である。機会の提

供に向け取り組む考えはあるか。 

 

⑸ 市内で、学外クラブ創設の考えはあるか。 

 

⑹ ラグビー教育を推進していくためには、指導者を養成していくことが

必要。取り組む考えはあるか。 

  

⑺ ４試合における観戦客と市内観光、経済効果との関わり、情報提供の

推進、袋井市のＰＲについての取り組みについて伺う。 

 

 ア 民泊について 

 

 イ クレジット決済について 

 

 ウ Ｗｉ－Ｆｉ環境について 

 

 エ ファンゾーンについて 

 

⑻ 袋井市スポーツドリーム、一過性の盛り上がりで終わることなく、何

を継続していく考えなのか、具体的な方針・取り組みを考えているのか。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

･･････ 

教育長 

 

 

 

･･････ 

市 長 
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質問順序 ３ 会派名 自民公明クラブ自民公明クラブ自民公明クラブ自民公明クラブ 質 問 者 鈴木鈴木鈴木鈴木    弘睦弘睦弘睦弘睦    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪一括≫≪一括≫≪一括≫≪一括≫ 答弁者 

４４４４    ＩＣＴの活用によるまちづくりＩＣＴの活用によるまちづくりＩＣＴの活用によるまちづくりＩＣＴの活用によるまちづくり    

 国は本年度予算に、保育・介護職員の処遇改善を盛り込んだが、改善ペー

スの加速を強く求めたい。一方、先端の情報技術（ＩＴ）の活用も重要と考

える。例えば子どもやお年寄りの体調や行動を24時間休むことなく見守り、

異常を職員に知らせる人と技術の最適な組み合わせは、現場の負担軽減にと

どまらず、ビジネスモデルとなり得る。 

 

 ⑴ 袋井市でもＩＣＴを活かしたまちづくりに取り組んでいるが、保育や

介護の現場でも積極的に取り組むべきと考えるが。 

    

市 長 

５５５５ 

 

商業を活用した福祉の向上と商業商業を活用した福祉の向上と商業商業を活用した福祉の向上と商業商業を活用した福祉の向上と商業のののの振興振興振興振興 

 安全・安心に暮らせるまちを目指すため、高齢化率が高く、買い物などに

困っている地域では、移動販売の必要性を調査するとともに、見守り事業と

移動販売を連動するなど、地域の見守り事業とともに、様々な角度から見守

りに取り組んでいくことが必要と考える。併せて、地域商業の振興は、経済

活動の重要な主体である以上に、地域社会で重要な役割を担っている。まち

づくりの一員としての地域産業についての考えを伺う。 

 

 ⑴ 移動販売業者の事業に補助金を出し、高齢者などの見守りを依頼すべ

きと思うがどうか。 

  

 ⑵ 市内商業を取り巻く環境の変化は著しい。商業者・行政の役割分担を

示す商業振興計画や、市内中小企業への振興条例等の策定に向けての考

えを伺う。 

 

市 長 

 

６６６６ 

 

安全安全安全安全・安・安・安・安心心心心な生活環境対策な生活環境対策な生活環境対策な生活環境対策    

総合的な治水対策の観点から、側溝等の土砂の堆積等を改善する必要があ

る。側溝等の清掃は地域要望書によらず、計画的な清掃を専門業者により業

務委託形式で行い、日々の「安全・安心に暮らせるまち」を実現するよう取

り組むべきではないか。 

 

市 長 

 

７７７７    地域拠点における市民サービスの充実地域拠点における市民サービスの充実地域拠点における市民サービスの充実地域拠点における市民サービスの充実    

浅羽支所もしくは浅羽保健センター内に、浅羽地域包括支援センターを移

設し、利便性の向上や地域拠点における市民サービスのさらなる充実を図る

べきでは。 

 

⑴ 浅羽地域包括支援センターを、浅羽支所もしくは浅羽保健センター内

へ移設し、地域拠点における市民サービスの向上並びに地域包括支援セ

ンターとの連携による地域福祉サービスの充実を図るべきと思うが、市

の考えを伺う。 

    

市 長 
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質問順序 ４ 会派名 新生ふくろい新生ふくろい新生ふくろい新生ふくろい 質 問 者 山田山田山田山田    貴子貴子貴子貴子    

質問事項・要旨（具体的な質問事項） ≪≪≪≪一問一答一問一答一問一答一問一答≫≫≫≫ 答弁者 

１１１１ 

 

今後のまちづくり今後のまちづくり今後のまちづくり今後のまちづくり 

 将来の当市に対するまちづくりに関して 

 東海道「どまんなか」という立地条件を大いに活用して、今後のまちづく

りの発展に寄与させるべきです。 

 

 ⑴ 物流拠点（基地）としての構想を考えて企業立地を進めてはいかがか。 

 

 ⑵ 道の駅の開設に努めてはいかがか。 

 

 ⑶ このまま観光客の素通りのまちでよいのか、宿泊施設を考えているの

か。 

  

 ⑷ 新名物として登場している袋井どんぶり（袋丼）の普及に関する支援

と、使用しているパクチーは当市も生産が盛んであることから、もっと

ＰＲしてシティプロモーションとして活用すべきでは。 

 

市 長 

 

２２２２ 

 

袋井市茶文化資料館に関して袋井市茶文化資料館に関して袋井市茶文化資料館に関して袋井市茶文化資料館に関して    

松下コレクションを管理・運営している袋井市茶文化資料館についてお伺

いいたします。 

 

⑴ 展示している場所が狭いので、拡張ができないか。 

 

⑵ 展示物の保管や保護に努めるために展示ケースを増やすべきでは。 

 

⑶ 資料館の土日開館を考えるべきではないか。 

 

⑷ これからも資料館として末永く継続させるには、現在の補助金から委

託料とする考えはないか。 

 

市 長 

 

３３３３    ベトナムとの友好ベトナムとの友好ベトナムとの友好ベトナムとの友好交流交流交流交流    

浅羽佐喜太郎公紀念碑が建立されてから来年で100年になる。来年９月22

日に式典が開催される運びとなった。そこで伺います。 

 

⑴ 当市とベトナムとの特別な関係を、全国に発信する絶好の機会をどう

捉えるか。 

･･･････････････････････････････････････････････････････････････････ 

⑵ レロイ小学校校舎寄贈を契機として、浅羽南小と高南小とのレロイ小

学校との交流は続けられているか。今後の活動はいかがか。 

･･･････････････････････････････････････････････････････････････････ 

⑶ オリンピック練習拠点として、各自治体の誘致活動が盛んになってい

るが、ベトナム選手団を受け入れる考えはないか。 

市 長 

 

 

 

 

 

･･････ 

教育長 

 

･･････ 

市 長 
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